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１．参加者人数
参加者総数 ：97名

医師 4 医師 8 アンケート回収 ：69名
歯科医師 歯科医師 4 アンケート回収率 ：71.1％
薬剤師 薬剤師 2
看護師 4 看護師 11
介護支援専門員 14 介護支援専門員 3
MSW 5 MSW 2
介護福祉士 2 介護福祉士
リハビリ職 4 リハビリ職 5
栄養士 栄養士 1
行政 行政 5
事務職 事務職 2
住民代表者 14 NPO法人 2
その他 その他 5

47 50

３．本日の講演や活動内容の発表は、理解しやすいものでしたか？
１）はい 68
２）いいえ 1
３）合計 69

２．永犬丸会議のような地区別の研修に参加した、率直な感想・ご意見をお聞かせください。

【住民代表者からの意見】
・ 地域包括ケアシステムが『現実として動く』ことが必要だと感じた。

警察としても、将来を考え、超高齢化社会を迎えていく中でどのような役割をになうべきなのか
考えさせられた。

・ 高齢化が進む中で、多職種や住民が連携して、高齢者を見守っていくことの重要性を改めて感じた。
積極的に、見守り活動に参加していこうと思った。

・ 地元の活動について、意見や発表を聞けて、とても有意義だった。今後も定期的に開催していただき、
『地域に対しての関与度を高めたい』と思った。

・ 地域のさまざまな活動を知ること、さまざまな職種の人たちと顔を合わせることが、地域で支えあう
まちづくりのためには、とても大切だと思う。八っちゃ家の活動は素晴らしかった。参考にしたい。

・ 小学校は、児童の見守り隊・校内パトロール・お花のお世話・図書ボランティア・八っちゃん家など、
多くの地域の人に支えられている。逆に「学校として何が出来るだろう」と考えさせられる会だった。

※ 各団体の活動の実際は理解できたが、地域の協力を求められても、簡単には出来ないと思う。
・ 協議体推進に向けた取り組みが行われている中、多職種が集まる会議というのはとても興味深かった。
・ これほど多くの医療介護従事者が参加してくれたことに驚いた。必要とされている会議なのだと思った。
・ 地域の方々の協力で住みやすい地域になることが基本だと思う。本日の研修で詳しいことが分かった。

これから皆様と一緒に、楽しく住めればいいと思う。

【医療介護従事者からの意見】
・ 地域での取り組みを具体的に知り理解することができた。自分でも参加できることを考えたい。(CM)
・ 地域連携の現状を知ることができた。地域での見守り体制をつくることが、いつまでも住み慣れた地域

で暮らすために、必要なことだと思った。(看護師)
・ この研修をもとに、独居の方の、その周囲の関係者の一覧表をつくればいいと思った。(CM)
・ 自分が仕事をしている地域で、自分に何が出来るかを考える良い機会になった。(PT)
・ 自分に身近な地区で、このような研修が行われるなら、今後も参加してみたいと思った。(歯科医師)
・ このような場を設けていただいたことに感謝している。地域の方々が、こんなに素晴らしい活動をして

いると、初めて知ってただただ感動した。このような活動は、たくさんの人を笑顔にしてきたと思った。

永犬丸地区 オブザーバー

計 計
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・ 自分の地域での多職種連携にとても興味があった。八っちゃん家の活動は素晴らしいと思った。
・ それぞれの活動内容がよくわかり良かった。今後もこういう会を継続してほしい。

八っちゃん家素晴らしかった。頑張ってほしい。(CM)
・ 専門職だけでなく、さまざまな人が、地域で住む人が安心して過ごせるように、取り組んでいることを

知った。ケアマネとしてだけでなく、同じ地域住民として、地域と関わっていきたいと思った。
・ もっとたくさんの職種・地域の方々のお話を聞きたいと思った。(PT)
・ 権頭先生の永犬丸の歴史が、大変興味深かった。次回もお願いしたい。

事例については、良い点の後に反省点も教えていただけるとありがたい。反省点こそが地域の課題にも
なると思う。子ども食堂に感動した。(CM)

・ 地域との交流が希薄になっている現在の社会で、地域によって支えあうことのメリットを、周りにもぜひ
発信していきたい。(CM)

・ 地域でのつながりを持つ活動がよくわかった。何かお手伝いできればと思った。(CM) 
・ 多職種それぞれの立場からの講演で、大変勉強になった。特に民生委員の活動や、子ども食堂の

活動は、とても新鮮だった。『地域』に重点をおいて、医療面以外の情報も多く、良いケア会議だった。
(看護師)

・ 地域の協力体制がよく見えて良かった。地域で人は生き、死んでいく日常が当たり前の時代になって
いってほしいと、改めて思った。(SW)

・ 民生委員さんや子ども食堂について知ることが出来て、本当に良かった。感動した。(CM)
・ 素晴らしい取り組みだと思う。住み慣れた場所で住み続けるために、専門職と地域の方々が地域別に

話し合えることで、何が必要で何が足りないか考えることが出来ると思う。身近にこういう取り組みが
あれば、安心して生活が出来ると思った。(CM)

・ 地域によるネットワークの重要性を改めて感じた。(事務)
・ 八ちゃん家が素晴らしかった。民生委員さんとの連携は、ケアマネにとって重要なので、今後も協力

体制を取っていきたいと思った。(CM)
・ 今回の取り組みは、地域包括ケアシステムの中心となる取り組み。今後の広がりが楽しみ。(事務)
・ 事例をまじえての研修で、分かりやすかった。永犬丸中学校区の地域での取り組みを知ることができ、

とても良い機会だった。普段、民生委員児童委員さんや子ども食堂を「なんとなく知っている気になって
いる」ことに気づかされる、貴重な研修の場となった。(SW)

・ 地域包括ケアシステムとは、を再認識できた。自分自身が地域に対して何が出来るか、考えたい。
・ 永犬丸は、すごい地域だと思った。この『チーム永犬丸』がどんどん広がって、チーム〇〇が全ての地域

に広がるといいなと思うし、それが目指すところなのだろうなと思う。(看護師)
・ 分野(職種)ごとだけでなく、地域をキーワードにつながる大切さを実感できた。
・ 民生委員さんや子ども食堂の活動を知って、永犬丸地区は本当に素晴らしい活動が行われていると

思った。機会があれば、ボランティアで参加したい。(介護士)
・ 今後の活動は、永犬丸会議の方向性で、多職種で協力し合っていくべきである。認知症の話が出た

が、認知症予防にはオーラルケアが大切。もっと歯科をつかってほしい。(歯科医師)
・ 地域包括ケアでは、病院(入院)は一時的な場所なので、地域を理解し、地域と協力しなければ

地域包括ケアは成り立たないと感じた。(看護師)
・ 今後、地域の人たちと直接意見交換できる場になるといいですね。
・ このような研修を地域別に実施するのは素晴らしい。(MSW)
・ 専門職と地域住民が、どのようなコラボを出来るのか知りたくて参加した。今後の地域づくりの在り方を

考える、素晴らしい機会になった。(OT)
・ インフォーマルな地域の社会資源情報を知ることは、地域のネットワークづくりを行う上で、貴重な情報

となると思う。地域の色々な機関の方々を巻き込み、情報を共有し、一緒に考えていく、素晴らしい
活動だと思う。(行政)

・ 地域側の方々の活動報告が素晴らしかった。こういう取り組みが地域を支えていると思う。(OT)
・ 永犬丸地区は素晴らしい。市内のすべての校区が、このようになるよう、私も微力ながら協力したい。

(PT)
・ 地域に貢献されている方が、こんなにたくさんおられること、こんなに一生懸命なことに感動した。(医師)
・ 永犬丸地域の活動に感動した。専門職のみの連携や研修は経験してきたが、これからは地域の方を

巻き込んだ活動を、今後多くの地域で立ち上げていくことが重要だと感じた。(管理栄養士)
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・ 普段、地域医療連携室で、地域の活動に触れる機会が少ないので、どのような思いでどのような活動
をしているのか知りたくて参加した。『ねばならない』という考えではなく、温かい思いがつながった活動に
とても温かい気持ちになった。自分に何が出来るか考えたい。(看護師)

・ この取り組みは、地域包括ケアシステムの第一歩だと思う。(看護師)
・ すごい地区だと思った。いろんな人が集まり、まちを作っているということが、とてもよく分かった。(医師)
・ GH華里の運営推進会議の活発さに驚いた。この研修は、地域の方が参加される場なので、GHの

説明があると分かりやすいかなと思った。専門職と地域の方がお互いを知る場になると思う。認知症
支援の地域づくりには、子供世代からの啓発が必要。(長い目で見た支援者、学生ボランティアなど）
学校・子育て支援の取り組みとのリンクは、これから大切になってくるのかなと思う。(行政)

・ 『地域』を土台として、医療介護の連携をどのようにしたらいいのか考える機会となった。(行政)
・ Goodでした。さすがすごいです。(薬剤師)
・ 病院で緩和ケアチームに所属しており、ACPを行っていくには、病院内のスタッフだけでは限界を感じて

いた。今回はこのような連携の場で、皆で協力すれば、幅広くACPを行えるのではないかと思った。
(薬剤師)

・ ぜひ自分の地域でも、同じような会をしたい。(医師)

４．このような会を、ご自身の地域でも開催してみたいと思われた方は、地域名を教えてください。

・ 折尾地区　２名
・ 八幡東区春の町

・ 祇園・尾倉・前田・春の町・中央町
・ 香月・木屋瀬地区
・ 高見地区
・ したいが、どうやったらいいのか分からない。地域の方々と、どのように関わったら良いのか・・・

真剣に考えます。
・ 開催までのハードルが高いが、会が行われるのなら参加したい。
・ 今後も継続してください。
・ 開催したいが、まずこれだけの方が集まることが出来るかは、とても難しいと思った。


